
緬甸宣教（二） 

第一天吃完晚飯之後，開了兩個小時的車，去到一個地方叫眉苗，我們住在那裏。眉苗

是全緬甸最美的風景區，在英國占領緬甸的時候，眉苗是他們英國人住的最多的地方。

緬甸的法律規定，所有持外國護照的人，必須要住旅館，但是自從國務卿柯林頓夫人去

跟緬甸建立關係之後，緬甸這些旅館漲價漲了很多。去年十一月我去的時候，旅館一間

二十美元，現在才幾個月時間，旅館的要價是四十美元，漲了一倍。 

我們從眉苗出發，又開了四個小時，才到我們的目的地，臘戌。也是查牧師孤兒院的總

部所在。路上發生一個小小的插曲，因為我們有兩部車，查牧師帶我，劉志誠還有黃敬

華坐一部，剩下所有的女生坐一步。因為都是女生，我們走的是滇緬公路，是到中國云

南的必經之路，路上的崗哨不知道這些女生是幹什麼的，怕他們去中國＂做生意＂，

結果把他們的車子攔下來，檢查所有人的護照。後來發現都是美國護照，就把他們都放

行了。 

路上看到很多波蘿（鳳梨），還停下來買許多，帶回孤兒院去吃。中午左右到臘戍，查

牧師的伙房，為我們做了一頓有肉的中飯，大家車徒都累了，吃得津津有味。下午，所

有的活動都開始了。因為馬來西亞有一個八人的短宣隊也在那裏，很多神學生在聽他們

的分享，所以我們的團隊每個人都開始忙了，只有我變成閒人一個，因為我的課要到馬

來西亞團隊走了之後才開始。所以我就變成照相的了，去看看劉志誠的電腦課，去看看

立真教的醫療課，最後去看到兒童的營會。Eva 正在帶敬拜，每個孩子都很盡力的在那

裏大聲唱，我看 Eva 都快哭出來了，顯得很感動。的確，這裏的孩子都很乖。 

記得有一天立真跟我分享，她覺得這些孤兒院的孩子很難得，他們在這裏的生活很苦，

孤兒院雖然有人照顧，但是孤兒院一點都不富裕。但是讓她最驚訝的是，這些孩子表現

出來的卻是很滿足，很喜樂。而且這個孩子都很有禮貌，看到我們都會打招呼，會微笑。

這一次我們教會有一個姐妹的大學同學，在緬甸作珠寶生意二十年，他請我們姐妹的女

兒帶些東西去給他，他到臘戌與我們相會。原先他要請我們團隊吃飯，但是查牧師建議

他在孤兒院請我們吃。他們去買好一點的菜，孤兒院作。結果那天孤兒院加菜，他們說

有一個孤兒才一年級，還是個小女生，竟然吃了四大碗飯，因為這些孩子平常很少吃到

這樣的伙食，他們覺得太好吃了。但是感謝主，他們都很感恩，這真是太難得了。 
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